
CR réunion du 23 Février 2024 - Comité de quartier 4 – Lomme 
 
 
Présents : Amandine, Aurore, Gilles, Maëlle, Patrick, Véronique, Virginie + Thierry Facon 
Excusée : François, Gérard, Michel 
 
 

1. Suivi du tableau audit de terrain du 5 Février  
 
Mise à jour de la par e « cadre de vie » pour retour de la municipalité avant la prochaine réunion. 
Nous n’avons pas eu de retour sur les ques ons ci-dessous ; peut-on les avoir ? 
Thierry façon nous a transmis quelques réponses sur la par e « urbanisme » ; pouvons-nous avoir une 
copie Excel de ces réponses ? 
 

 
 
 
 

2. Infos diverses  
 
Camions Rue de Lomme : pe te verbalisa on par la police municipale ? A minima, fait faire demi-tour 
aux camions. Contacter la BMO pour conformité à la réglementa on (état du véhicule, temps de 
conduite…) -> message transmis à Eric Arduin.  
Pour la prochaine réunion : où en est la demande ? 
 
Camions dans la zone (sor e de Match) pour Cristalline – sta onnement dangereux -> la Mairie l’a 
signalé à la Police Municipale. 
Pour la prochaine réunion : quelles ac ons ont été entreprises ? 
 
La Rue Jacques Houssin a été rétrocédée au domaine public. 
 
L’arbre au rond-point du Calvaire a été replanté. 
 
Les travaux vont commencer dans la maison de l’Avenue du Général Leclerc prolongée qui avait subi une 
explosion l’année dernière. 
 



Concernant le projet de jardin partagé, le terrain au bout de Rue Konrad Adenauer appar endrait à 
certains propriétaires de la rue. Une rétrocession de ce terrain à la Mairie serait-elle possible ? Gilles 
vérifie qui sont les propriétaires à contacter. 
Quelle est la catégorisa on de la parcelle (pour savoir s'il peut effec vement y avoir un parc pour 
enfants) ? 
 
Déche erie sauvage à l’entrée de Pérenchies : quel est le retour de la Mairie de Lomme ? La Mairie peut-
elle contacter Urban’s qui serait locataire du terrain pour évacuer les déchets ? 
L’amas de déchets à l’entrée de la commune ne donne pas une image posi ve de la ville. 
 
 
 

3. Réunion publique du 29 Mars, Salle de l’Horloge, 18h30 
 
Communica on : ne pas prévoir un encart dans le Pérenchies infos en reme ant les limites du quar er 4 
(trop tard dans le bulle n municipal d’Avril).  
Pas de flyer distribué dans les boîtes aux le res mais un imprimé disponible le jour de la réunion avec 
l’adresse mail du comité et un talon-réponse pour que les habitants puissent noter leurs sugges ons  
Le post Facebook est-il prévu ? 
La Mairie peut-elle imprimer 150 exemplaires du « ques onnaire réunion publique » joint ? 
 
Forma on au maniement de la sono et du rétroprojecteur -> date à confirmer par la Mairie 
Thierry gère la salle (clefs) 
 
Virginie se charge de la présenta on, avec Amandine et Aurore (répar on indiquée sur la Power Point) ; 
François et Patrick de la technique. Les autres membres du comité de l’encadrement de la salle. 
 
Le contenu de la réunion est strictement informa f. Les échanges avec les habitants se feront après la 
réunion autour d’un verre. Les boissons sans alcool seront-elles bien fournies par la Mairie ? Si oui, 
seront-elles mises à disposi on sur place ? 
 
La Mairie peut-elle prêter une urne dans le cadre de la réunion pour y recueillir les ques onnaires ? 
 
Le comité invite les membres du conseil municipal à par ciper la réunion publique, en tant 
qu’observateurs. 
 
 
 

4. Audit terrain sur l'accessibilité. Date à programmer. Véronique a contacté Grégory Savaete, 
référent accessibilité de la Mairie. En a ente de sa réponse 
 
 
 

5. Créer un projet de fermeture de rue 
 
Suite à la réponse transmise par Thierry façon le 23 Février, le comité souhaite maintenir sa demande de 
fermeture de rue afin d’y créer une anima on, en 2025 si 2024 n’est pas envisageable. La proposi on du 



parking de la gare ne faisant pas l’unanimité, le comité souhaite que ce e anima on se fasse Rue du 
Général Leclerc ou Rue de Lomme. 
 
Contacter l’associa on des commerçants de Pérenchies pour (co?) organiser l’événement. 
 
Ce e événement aura pour buts : 

- de me re en avant les mobilités douces (vélos, tro ne es, rollers) étant donné que le quar er 
est très peu accessible pour ce type de déplacements (circula on dangereuse, trafic dense, excès 
de vitesse, pas de pistes cyclables). Pour mémoire, une fois par an, l’Avenue de l’Hippodrome à 
Lambersart et le Grand Boulevard à La Madeleine sont fermés à la circula on.  
h ps://actu.fr/hauts-de-france/lambersart_59328/l-avenue-de-l-hippodrome-de-lambersart-
fait-sa-journee-sans-voiture_42025140.html 
h ps://actu.fr/hauts-de-france/la-madeleine_59368/la-madeleine-le-grand-boulevard-sans-
voiture-ce-dimanche_60130918.html 

- de faire connaître les commerçants et les associa ons pérenchinoises (stands d’anima ons, de 
vente, de pe tes restaura on…) 

- de répondre à la charte des comités de quar er en ma ère d’anima on et de lien social (ar cles 
1 et 2) 
 

 
 

6. Rue de Lomme, tronçon en double-sens, intersec on Avenue des Marronniers 
 
Les habitants de ce tronçon de la Rue de Lomme constatent :  

- Accidents 
- Passage des camions 
- Arrêt de bus mal placé 
- Feu mal placé 
- Vitesse 
- Difficulté de gira on 
- Bruit 
- Non-respect de la signalisa on cycliste 
- Non-respect de la signalisa on horizontale (ligne con nue) 
- Dangerosité du carrefour -> se renseigner sur l’aspect légal (manque de signalisa on) 

 
Aussi, les habitants concernés demandent, avec le sou en du comité de quar er, une visite de terrain 
pour constat en présence de Karim Louzani, Benoît Delobel, Eric Arduin et un (des) responsable(s) 
urbanisme et voirie de la MEL afin de trouver des solu ons adéquates avant la mise en travaux de la Rue 
de Lomme. 

Le courrier adressé aux élus est en copie du compte-rendu. 

Est-il possible d’avoir un plan des travaux qui seront entrepris, la copie de celui présenté lors de la 
réunion d’informa on de Juillet 2023 ? 

 

 
7. Informa ons de la Mairie  



 
Budget par cipa f 
· La boite à livres : ne oyage et peinture par les ST + installa  on de caisse  es pour rangement des 
livres - finalisa on fin mars 
· Aire de jeux secteur Moulin : il faut faire étude et rencontrer les riverains 
· Le prochain budget par cipa f devrait être dans les mains du CMJ qui sera renouvelé – candidatures 
en cours de récep on. 
 
Informa ons : 
· Rencontre de quar er - avenue de la Liberté : lundi 11 mars 2024 à 18h30 – salle de l’Europe – un 
courrier sera distribué dans les rues par les élus. 
· Appel à candidatures dans bulle  n de mars pour les comités 1, 2 et 3. 

 
 
Prochaine réunion : à prévoir après la réunion publique – Gilles réserve la salle et le rétroprojecteur 
 
ODJ : au moins une théma que restante du tableau (sécurité et / ou urbanisme) + débrief de la réunion 
publique 
 


